



# Espace Naturel Sensible du Bec de Dore



Département  
Puy de Dôme

Région  
Auvergne

## FICHE D'IDENTITÉ

**STATUT :**  
Espace naturel sensible, Znieff I,  
Znieff II, ZSC, ZPS

**MILIEUX :** milieu alluvial

**SURFACE :** 65 ha

**PROPRIÉTAIRE(S) :**  
Conseil général 63

**GESTIONNAIRE(S) :**  
LPO Auvergne

**COMMUNE(S) :**  
Mons, Limons

**DATE DE CRÉATION :**  
Achat en 2001, labellisation en 2002

**PARTENAIRE(S) :**  
Conseil général 63, Conservatoire  
Botanique National du Massif central,  
ONF, Fédé pêche 63

**ACCÈS AU PUBLIC :**  
panneau d'interprétation, station  
d'accueil

**CONTACT :**  
LPO Auvergne  
auvergne@lpo.fr  
04.73.36.39.79

## LES MILIEUX NATURELS

Géré par la LPO, cet Espace Naturel Sensible protège un des plus beaux noyaux de ripisylve à bois dur du département. Cette forêt est récente, son vieillissement engendrera son enrichissement. Plusieurs boires et mares existent, de même que quelques prairies.

## LES ESPÈCES

Les oiseaux sont les mieux connus. Parmi eux, au moins 37 espèces nichent, comme une colonie de 10-12 couples de Milans noirs, des Hérons cendrés, 2 à 4 couples de Chevaliers guignettes. La ripisylve héberge le Pic mar, le Lorient... Une dizaine de Chiroptères a été recensée dont la Barbastelle, la Noctule commune. Les papillons diurnes comptent le Cuivré des marais, le Thècle de l'orme, du prunier, le Damier de la succise... Par 2 fois, les traces d'une Loutre adulte accompagné d'un jeune ont été relevées... Le site abrite une belle population de Grenouille agile. La flore, bien étudiée, a révélé 13 plantes rares, comme le Pigamon jaune, la Renoncule des marais, les Carex maigre et des rives... Les rives accueillent de petites frayères pour le Brochet.



Pic mar (*Dendrocopos medius*) © J.Y. Delagrée

## LA GESTION

La situation de cet ENS, entre 2 grandes rivières, est la meilleure garantie de la préservation de ses richesses naturelles. Une attention particulière est portée au maintien d'espaces ouverts (fauche et mise en place de pâturage). Exceptionnellement, le site n'est pas ouvert au public, car il a toujours été très peu fréquenté. Les actions de valorisation sont menées depuis les 2 berges extérieures.

